

PELATIHAN AKUNTANSI TRANSAKSI KAS DAN BANK MENGGUNAKAN PROGRAM *ACCURATE* BAGI SISWA SMA T1, JAKARTA

Nastasya Cindy Hidajat¹, Amanda Yang², Aileen³ & Ivan Sanjaya⁴

¹Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: natasyah@fe.untar.ac.id

²Program Studi Sarjana Akuntansi, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: amanda.125200123@stu.untar.ac.id

³Program Studi Sarjana Akuntansi, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: aileen.125209101@stu.untar.ac.id

⁴Program Studi Sarjana Akuntansi, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: ivan.125200063@stu.untar.ac.id

ABSTRACT

Cash is a very important asset for everyone, especially for companies. Cash is the main resource so that expected business activities can be carried out. The introduction of computer-based accounting is very important, especially for high school students considering current technological advances. This Community Service Activity (PKM) is one manifestation of the Tri Dharma of Higher Education, to provide benefits to the community. So far, accounting learning has always been given manually, never using an accounting application. It is hoped that this activity will provide benefits for Tarsisius 1 High School students to better understand the use of accounting programs in inputting company transactions, especially cash and bank transactions. This activity was carried out for 90 minutes in two offline sessions in December 2023. The activity included presentation of material by the Untar PKM Team, then continued with practice questions and ended with a question and answer session.

Keywords: *Financial Accounting, Cash, Bank, Accounting Software*

ABSTRAK

Kas merupakan aset yang sangat penting bagi semua orang, terutama bagi perusahaan. Kas merupakan sumber daya yang utama agar bisa terlaksana kegiatan usaha yang diharapkan. Pengenalan akuntansi berbasis komputer sangatlah penting khususnya bagi siswa/i sekolah menengah atas mengingat kemajuan teknologi saat ini. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini (PKM) adalah salah satu perwujudan Tri Dharma Perguruan Tinggi, untuk memberikan manfaat kepada masyarakat. Selama ini pembelajaran akuntansi selalu diberikan secara manual, belum pernah menggunakan aplikasi akuntansi. Diharapkan kegiatan ini akan memberikan manfaat bagi siswa SMA Sekolah Tarsisius 1 untuk lebih memahami mengenai penggunaan program akuntansi dalam menginput transaksi perusahaan, khususnya transaksi kas dan bank. Kegiatan ini dilaksanakan selama 90 menit dalam dua sesi secara luring pada bulan Desember 2023. Pelaksanaan kegiatan meliputi pemaparan materi oleh Tim PKM Untar kemudian dilanjutkan dengan latihan soal dan diakhiri dengan sesi tanya jawab.

Kata Kunci : Akuntansi, Kas, Bank, *Software* Akuntansi

1. PENDAHULUAN

Bagi setiap orang maupun perusahaan tidak pernah terlepas dari kebutuhan akan kas dan bank. Segala kebutuhan akan dapat terpenuhi dengan mengorbankan aset dan kebanyakan aset yang dikorbankan berbentuk kas baik tunai maupun dengan kas yang ada di bank (transfer). Kas merupakan hal paling utama yang sangat dibutuhkan oleh semua orang dan merupakan hal krusial yang perlu penjagaan ekstra dikarenakan sangat likuid dan tingkat perputarannya sangat tinggi.

Pada pelatihan kali ini, Tim PKM Untar berfokus kepada pencatatan kas dan bank, khususnya dengan menggunakan sistem pencatatan akuntansi *Accurate*. Hal ini kami lakukan mengingat hampir sebagian besar pelaku usaha saat ini telah beralih dari sistem pencatatan manual menuju kepada sistem pencatatan yang terkomputerisasi.

Dengan beralih ke administrasi secara terkomputerisasi, pelaku usaha dapat memaksimalkan waktu yang dimiliki untuk berfokus kepada inovasi dan pengembangan usaha mereka di masa yang akan datang. Saat ini banyak aplikasi yang dapat membantu memudahkan pemilik usaha, misalnya *Accurate*.

Software Accurate membantu mencatat pembukuan yang dilakukan oleh pengguna untuk mencatat transaksi perusahaan serta membuat bukti transaksi atas keluar masuknya stok, cash bank, hutang, piutang yang telah terjadi sehingga menghasilkan laporan keuangan, neraca dan laba rugi. *Accurate* juga merupakan salah satu *software* akuntansi yang digunakan untuk mempermudah pengelolaan data keuangan dengan tingkat akurasi perhitungan yang tepat. Ramah pengguna sehingga memudahkan pengguna. Berikut beberapa keunggulan *software accurate* yang dilansir dari website *Accurate*, diantaranya: telah menyediakan fitur pajak dan menyesuaikan perpajakan di Indonesia. Karna *Accurate* Produk Indonesia maka sudah menjadi *software* standar pencatatan akuntansi yang digunakan di Indonesia. Mencangkupi perhitungan nilai transaksi yang mampu dihitung berkisar 920 triliun. Tanpa dibatasi akses penambahan user, transaksi, pembuatan akun, multi bahasa dan lain lain.

Kurikulum sekolah saat ini hanya membahas akuntansi secara pencatatan manual. Pihak sekolah merasa ingin memberikan tambahan ilmu bagi siswa/i berupa aplikasi penerapan akuntansi berbasis komputer, namun terkendala dengan hal ini tidak mungkin dilakukan oleh guru akuntansi sekolah yang belum mendapat pembekalan terkait *software* akuntansi yang dimaksud. Selain itu kurangnya waktu juga menjadi kendala untuk memberikan materi terkait kepada siswa/i selama jam pelajaran. Dengan mendapatkan pendalaman materi mengenai transaksi kas dan bank secara terkomputerisasi ini, diharapkan para siswa dapat lebih paham mengenai materi yang diajarkan dan mampu mengaplikasikannya pada dunia kerja nantinya.

2. METODE PELAKSANAAN PKM

Kegiatan PKM yang semula akan dilakukan pada bulan Oktober 2023 dengan total pertemuan sebanyak 2 sesi dengan durasi 90 menit untuk setiap sesinya diundur menjadi bulan Desember 2023 dikarenakan kendala dari pihak sekolah dimana banyak kegiatan luar sekolah sehingga pelaksanaan PKM terpaksa diundur. Pembicara dalam kegiatan ini adalah Nastasya Cindy, SE, M.Ak dengan dibantu tiga orang mahasiswa. Kegiatan PKM ini dilakukan dengan pelatihan secara luring kepada peserta yang kemudian dilanjutkan dengan diskusi dan latihan penginputan transaksi kas dan bank, dan diakhiri dengan sesi evaluasi berupa tanya jawab dan kuesioner terkait materi.

Tahapan pelaksanaan adalah sebagai berikut:

1. Melakukan survei terhadap mitra;
2. Berdiskusi dengan mitra;
3. Memberikan pemaparan materi;
4. Latihan penginputan transaksi; dan
5. Evaluasi atas materi yang telah diberikan.

Langkah diatas diharapkan dapat menyelesaikan masalah yang dihadapi mitra terkait dengan kendala dalam mengajar menggunakan *software* dan mengatasi kendala waktu selama jam pelajaran.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelatihan dilaksanakan pada tanggal 11 dan 13 Desember secara luring sebanyak 2 sesi dengan durasi 90 menit per sesi dan terbagi menjadi dua bagian pelaksanaan. Pada bagian pertama,

diberikan pemaparan materi dan cara membuat jurnal penyesuaian. Pada bagian kedua dibahas latihan soal dan terdapat waktu untuk tanya jawab terkait materi. Pelatihan berjalan dengan lancar dan tertib. Siswa yang mengikuti pelatihan ini adalah siswa-siswi kelas X dan XI dari IPS dengan total peserta 10 siswa dari 2x pertemuan. Para siswa dengan antusias mengikuti pelatihan yang diberikan dan berpartisipasi dalam menjawab pertanyaan yang diberikan. Para guru juga menyambut baik pelatihan yang diselenggarakan ini.

Pelatihan yang telah dilaksanakan berjalan dengan tertib dan lancar. Seluruh materi yang dipersiapkan telah disampaikan seluruhnya kepada siswa siswi. Kepala Sekolah, guru, dan para siswa memberikan respon positif terhadap kegiatan PKM ini karena memberikan manfaat bagi siswa dan sekolah. Pihak sekolah meminta agar tim PKM dapat kembali memberikan pelatihan dengan materi yang berbeda untuk menambah pengetahuan para siswa dan juga memberikan sedikit pengetahuan tentang perkuliahan.

Gambar 1.

Pelaksanaan Kegiatan PKM



Ucapan Terima Kasih (Acknowledgement)

Pada kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan selama berlangsungnya kegiatan PKM ini, yaitu Bapak Hendro Lukman S.E., M.M, Ak, CPMA, CA, CPA (Aust.) sebagai Ketua Jurusan Akuntansi Universitas Tarumanagara, Ibu Elsa Imelda, S.E., M.Si, Ak., CA sebagai Ketua Program Studi S1 Akuntansi Universitas Tarumanagara, Bapak Jap Tji Beng, Ph.D sebagai ketua LPPM Universitas Tarumanagara dan Bapak Drs. Stephanus Subarno sebagai kepala SMA Katolik St. Tarsisius 1

REFERENSI

- Cermati. (2023). Kelebihan dan Kekurangan Menabung di Bank. Retrieved September 05, 2023, from <https://www.cermati.com/artikel/inilah-kelebihan-dan-kekurangan-menabung-di-bank>
- Hermelinda, T., Niarti, U., Natalia, N. (2021). Analisis Penerapan Sistem Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Pt. Lancar Abadi Sekawan Curup. *Jurnal Sainstifik*, 19(2), 49-54
- Modul Laboratorium Pengantar Akuntansi. (2021). Edisi 3. Jilid 2
- Molina, F., Aguilar, J., Guillen, M. (2023). A Multidimensional Review of The Cash Management

Problem. *Financial Innovation*, 9(67), 1-35

Sartika, Dewi. (2022). Pentingnya Pengelolaan Kas Secara Efektif bagi Akuntan Perusahaan. Retrieved September 02, 2023, from <https://www.hashmicro.com/id/blog/apa-itu-kas/>

Yuniarwati, Santioso, Ekadjaja, dan Bangun. (2018). *Pengantar Akuntansi II*. Bogor: Mitra Wacana Media

Yuniarwati, Santioso, Ekadjaja, dan Bangun. (2021). *Pengantar Akuntansi Jilid 2*. Bogor: Mitra Wacana Media

Weygandt, Jerry J., Paul D. Kimmel, and Donald E. Kieso. (2015). *Financial Accounting, IFRS Edition*. 4th Edition. USA: John Wiley & Sons, Inc.

Weygandt, Jerry J., Paul D. Kimmel, and Donald E. Kieso. (2019). *Financial Accounting, IFRS Edition*. 4th Edition. USA: John Wiley & Sons, Inc.